

Meldepflichtige Krankheiten und Kopflausbefall (gemäß §§ 6, 8, 9 sowie § 33-36 Infektionsschutzgesetz (IfSG))

Bitte lesen Sie die folgenden Erläuterungen über Meldepflichtige Krankheiten/ Infektionen und Kopflausbefall aufmerksam durch. Sollten Fragen oder Unsicherheiten bestehen, können Sie sich immer an das Gesundheitsamt oder die Schule wenden.

Vielen Dank für Ihre Unterstützung!

Weitere Informationen bieten der *Leitfaden zum IfSG – 2010* des Hessischen Sozialministeriums sowie das *Merkblatt zur Erkennung, Verhütung und Bekämpfung von Kopflausbefall* des Robert Koch-Instituts.

(1) Mitwirkungspflichten

Sollte Ihr Kind an einer der aufgeführten Krankheiten erkrankt oder dessen verdächtig oder verlaust sein, so ist die Schule unverzüglich zu informieren. Kinder, die an einer meldepflichtigen Krankheit erkrankt oder dessen verdächtig sind oder die verlaust sind, dürfen, bis nach ärztlichem Urteil eine Weiterverbreitung der Krankheit oder eine Verlausung durch sie nicht mehr zu befürchten ist, dem Betrieb der Gemeinschaftseinrichtung dienenden Räume nicht betreten, Einrichtungen der Gemeinschaftseinrichtung nicht benutzen und an Veranstaltungen der Gemeinschaftseinrichtung nicht teilnehmen. Gleiches gilt auch für Kinder, die das 6. Lebensjahr noch nicht vollendet haben und an infektiöser Gastroenteritis erkrankt oder dessen verdächtig sind.

(2) Informationen zu Kopflausbefall

Zur Erkennung, Verhütung und Bekämpfung von Kopflausbefall hat das Robert Koch-Institut (RKI) ein Merkblatt herausgegeben, das alle wichtigen Hinweise enthält.

Meldepflicht „Kopflausbefall“

Eltern sind gemäß [§ 34 Abs. 5 IfSG](#) verpflichtet, der Gemeinschaftseinrichtung, die ihr Kind besucht, Mitteilung über einen beobachteten Kopflausbefall, auch nach dessen Behandlung, zu machen.

Zulassung nach Kopflausbefall

Direkt nach der ersten von zwei erforderlichen Behandlungen mit einem zugelassenen Mittel, das zur Tilgung von Kopflausbefall nachweislich geeignet ist (bitte Fragen Sie Ihren Arzt oder Apotheker), ergänzt durch sorgfältiges Auskämmen des mit Wasser und Haarpflegespülung angefeuchteten Haars, darf Ihr Kind wieder am Schulbetrieb teilnehmen. Sollte ein Lausbefall wiederholt – innerhalb von 4 Wochen – auftreten, ist der Schule ein ärztliches Attest über die erfolgreiche Behandlung des Befalls vorzulegen.

bitte umblättern ...

(3) Meldepflichtige Krankheiten

<p>Elterninfo Übersicht Meldepflichtige und ansteckende Krankheiten und die dabei zu beachtenden Regelungen des Infektionsschutzgesetz</p>	
<p>Tabelle 1 Ansteckende Krankheiten, bei deren Vorliegen das Kind die Einrichtung so lange nicht besuchen darf, bis nach ärztlichem Urteil eine Weiterverbreitung nicht zu befürchten ist</p>	
<p>Keuchhusten Masern Mumps Cholera Diphtherie Durchfallerkrankung durch EHEC-Bakterien Durchfallerkrankung (ausschließlich bei Kindern vor Vollendung des 6. Lebensjahres) Hämorrhagisches Fieber, viral bedingt Hirnhautentzündung (Meningitis) durch Meningokokken oder Haemophilus-B-Bakterien Impetigo contagiosa (ansteckende Borkenflechte)</p>	<p>Paratyphus Pest Poliomyelitis (Kinderlähmung) Scharlach- und bestimmte Streptokokken-Infektionen Shigellose (Ruhr) Skabies (Krätze) offene Tuberkulose der Lunge Typhus Virushepatitis (infektiöse Gelbsucht) Typ A und E Windpocken Verlausiong</p>
<p>Tabelle 2 Krankheitserreger, bei deren Nachweis in Sekreten der Atemwege (Diphtherie-Bakterien) oder im Stuhl (alle übrigen Bakterien) eine Zustimmung des Gesundheitsamtes für die (Wieder-) Zulassung zum Schulbesuch erforderlich ist</p>	
<p>Cholera-Vibrionen Diphtherie-Bakterien EHEC (enterohämorrhagische Escherichia coli-Bakterien)</p>	<p>Paratyphus-Salmonellen Ruhrerreger (Shigellen) Typhus-Salmonellen</p>

Vielen Dank für Ihre Unterstützung!
 Ihre Grundschule Weißkirchen

Notifiable diseases and head lice infestation
(in accordance with §§ 6, 8, 9 and § 33-36 of the Infection Protection Act (IfSG))

Please read the following explanations on notifiable diseases/infections and head lice infestations carefully. If you have any questions or uncertainties, you can always contact the public health department or the school.

Thank you for your support!

Further information can be found in the IfSG - 2010 guidelines from the Hessian Ministry of Social Affairs and the Robert Koch Institute's leaflet on recognising, preventing and combating head lice infestations.

(1) Duty to co-operate

Should your child contract or be suspected of contracting one of the diseases listed, the school must be informed immediately. Children who have contracted or are suspected of having contracted a notifiable disease or who have lice are not permitted to enter rooms used for the operation of the communal facility, use the facilities of the communal facility or participate in events of the communal facility until, in the opinion of a doctor, there is no longer any reason to fear the spread of the disease or lice. The same applies to children who have not yet reached the age of 6 and who are suffering from or are suspected of suffering from infectious gastroenteritis.

(2) Information on head lice infestation

The Robert Koch Institute (RKI) has published a leaflet containing all the important information on recognising, preventing and combating head lice infestations.

Obligation to report "head lice infestation"

In accordance with § 34 Para. 5 IfSG, parents are obliged to inform the community centre that their child attends of any head lice infestation they have observed, even after treatment.

Allowance after head lice infestation

Immediately after the first of two required treatments with an authorised product that is proven to be suitable for eradicating head lice infestations (please ask your doctor or pharmacist), supplemented by careful combing out of the hair moistened with water and hair conditioner, your child may return to school. If a lice infestation occurs repeatedly - within 4 weeks - a medical certificate confirming successful treatment of the infestation must be submitted to the school.

please turn the page ...

(3) Notifiable diseases

<p>Parent information overview Notifiable and infectious diseases and the regulations of the Infection Protection Act to be observed</p>	
<p>Table 1 Infectious diseases, in the presence of which the child may not attend the centre until, in the opinion of a doctor, there is no risk of further spread</p>	
<p>Whooping cough Measles Mumps Cholera Diphtheria Diarrhoea caused by EHEC bacteria Diarrhoea (only in children before the age of 6) Haemorrhagic fever caused by viruses Meningitis caused by meningococci or Haemophilus B or Haemophilus B bacteria Impetigo contagiosa (contagious bark lichen)</p>	<p>Paratyphoid fever Plague Poliomyelitis (polio) Scarlet fever and certain streptococcal infections Shigellosis (dysentery) Scabies (scabies) open tuberculosis of the lungs Typhoid fever Viral hepatitis (infectious jaundice) type A and E Chickenpox Lice infestation</p>
<p>Table 2 Pathogens whose detection in respiratory tract secretions (diphtheria bacteria) or in faeces (all other bacteria) requires the approval of the health authority for (re-)admission to school attendance</p>	
<p>Cholera vibrios Diphtheria bacteria EHEC (enterohaemorrhagic Escherichia coli bacteria)</p>	<p>Paratyphoid salmonella Dysentery pathogens (Shigella) Typhoid Salmonella</p>

Thank you for your support!
 Your White Churches Elementary School :)